
 
 

BUREAU DU COMITE DE DIRECTION  
PROCES-VERBAL 

 
 

 

REUNION du 02 MAI 2023  
 
 

Présidence : GALLE Philippe 
 

 

Présents : BASTGEN Patrick, BONNET Philippe, BROSSARD Christophe, CHEVALLIER Martine, GABUT 
Thierry, MICHAU Gilles. 

 
 

Assiste : DURAND Fabrice (Directeur Administratif). 
 
 

Invités : JUNGES Anthony (Conseiller bi-départemental Promotion de l’arbitrage),  
  COSSON Enrick et DURAND Jordan (société EC CONSULTING)  

 

 
 
 

Début de la réunion : 18h00 
 
 
 

1- INTERVENTION DU PRESIDENT 

Philippe GALLE 
 
1.1- Informations nationales 
 

1.1.1- Vie des instances 
Le président a assisté à un congrès des présidents de district, principalement axé sur le « District de demain » qui a 
fait l’objet de nombreux débats. 
 
1.2- Informations départementales  
 

1.2.1- Vie des commissions 
Le Président et le Vice-Président délégué ont rencontré la Commission de discipline le 20 avril dernier pour 
échanger sur les dossiers récents.  
Le Bureau invite les officiels et les témoins d’affaires disciplinaires à adresser des rapports à la Commission pour 
mener à bien ces dossiers. 
 
Une question d’un membre de commission sur l’exonération éventuelle de la cotisation individuelle de membre du 
District (26 €) a été posée.  
Un débat s’engage entre les membres du Bureau. Le sujet sera abordé en Commission des finances lors de la 
construction budgétaire 2023-2024, puis en réunion de Comité de direction. 
 
1.2.2- Partenariat privé 
Grâce au partenariat signé avec la société GROUPAMA, elle s’engage à financer le coût des trente premières 
sessions Gestes qui sauvent dans les clubs. Le District prendra à sa charge les sessions suivantes prévues d’ici fin 
juin 2023. 
 
1.2.3- Foire de Tours 
Le District animera un stand à la Foire de Tours le mercredi 10 mai sous le Grand Hall et en extérieur avec sa nouvelle 
structure gonflable. Les élus disponibles du Comité se sont positionnés sur les créneaux horaires pour représenter 
le District. Les techniciens animeront l’espace extérieur. 



2 

 
1.2.4- Ethique 
Compte tenu de la décision du Comité en sa réunion du 11 avril sur le port du voile, il convient d’appliquer les 
sanctions qui seraient portées à la connaissance du District.  
Le Bureau souhaiterait désigner des officiels (arbitres ou délégués) sur les matchs féminins des clubs ciblés. 
 
1.2.5- Social 
Christophe BROSSARD note sa présence à l’entrevue avec la professeure référente de Baptiste GROSPERRIN, 
l’apprenti chargé de communication. 
Une réunion doit être fixée prochainement sur le renouvellement de ce poste d’apprenti la saison prochaine, 
conditionné également par la construction budgétaire 2023-2024. 
 
 
2- INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL 

Patrick BASTGEN 
 

2.1- Vie des clubs 
 

Le Bureau est informé des invitations des clubs : 
 VAL DE CISSE F.C. : tournoi du lundi 8 mai à Nazelles-Négron. 

Le Bureau s’excuse de leur absence faute d’élu disponible. 
 LOIRE ET VIGNE U.S. : match caritatif le dimanche 21 mai à 10h00 à Vouvray.  

Le Bureau s’excuse de leur absence faute d’élu disponible. 
 VAL DE CHER F.C. : tournoi foot adapté le samedi 6 mai à Bléré.   

Le District sera représenté par Martine CHEVALLIER. 
 STE MAURE-MAILLE : tournoi U15 à Ste Maure-de-Touraine. 

Le District sera représenté par Philippe BONNET. 
 

Le Bureau remercie les clubs pour leur invitation. 
 
2.2- Amendes 
Le Bureau est informé de la demande d’exonération en date du 17 avril du club du RICHELAIS FOOT pour un forfait 
en D5 seniors. 
Le club a vu son amende doublée pour un forfait déclaré par courriel au-delà du vendredi midi 24 mars. Le 
règlement impose de déclarer forfait le vendredi avant 12h00 avant doublement de l’amende. 
Considérant l’argumentation du club, 
Le Bureau juge les arguments justifiés et exonère le doublement de l’amende. Le montant de 67 € sera porté au 
crédit du compte Footclubs du RICHELAIS FOOT. Le montant de 67 € pour forfait est laissé au débit du compte 
Footclubs. 
 
2.3- Vie des clubs 
Le Bureau est informé des difficultés sportives du club de l’E.S. VALLEE VERTE. 
Le District se tient à la disposition du club s’il lui fait appel. Le Président contactera le Président du club. 
 
 
3- INTERVENTION DU TRESORIER  

Thierry GABUT 
 

3.1- Contrôle budgétaire 
 

Le Trésorier informe la tenue de la réunion de la Commission des finances mi-mai pour construire le budget 2023-
2024. 
 
 
4- INTERVENTION DU DIRECTEUR ADMINISTRATIF 

Fabrice DURAND 
 

 
4.1- Service civique 
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Le Bureau est informé de la proposition de conditionner le renouvellement du nombre de postes de services 
civiques dans les clubs la saison prochaine en fonction des formations obligatoires effectuées ou non et du nombre 
d’actions PEF (Programme Educatif Fédéral) réalisées à l’issue de cette saison. 
Le Bureau donne son accord. Les clubs ne répondant pas à ces critères recevront un avis défavorable du District 
pour l’accueil d’un ou plusieurs volontaires en service civique. 
 
4.2- Fusions de club 
Le Bureau étudie les projets de fusions complétés : 

 E.S. LA CELLE ST AVANT – E.S. POUZAY 
 F.C. VAL DE CHER 37 – S.C. LA CROIX EN TOURAINE 

Cf.annexes. 
 

Les clubs de l’U.S. LIGNIERES et l’A.C. BREHEMONT ont été rencontrés le 28 avril pour aborder le projet éventuel 
d’une fusion absorption. L’échéance pour présenter un préprojet de fusion est fixée au 15 mai. 
 
4.3- Subventions club 
Le Bureau est informé de la liste des clubs ayant déposé un dossier de demande subventions ANS avant le 30 avril. 
Les dossiers des douze clubs seront instruits par le District et la Ligue d’ici le 31 mai. 
 

Le club de l’A.S. PAYS DE RACAN a déposé un dossier de demande de subvention FAFA Emploi. Le District a donné 
un avis favorable 
 
Les clubs suivants doivent demander leur renouvellement du dispositif FAFA Emploi pour la saison prochaine : 
F.C. OUEST TOURANGEAU, ST AVERTIN, LA RICHE, SC AZAY-CHEILLE. 
 
 
5- INTERVENTION DU CONSEILLER en PROMOTION de l’ARBITRAGE 

 
 

Philippe GALLE rappelle l’engagement et le contexte du recrutement des conseillers bi-départementaux en 
promotion de l’arbitrage dans la Ligue Centre Val de Loire. 
 

Anthony JUNGES intervient pour présenter le bilan intermédiaire de ses missions depuis son recrutement le 1er 
septembre 2022 (cf.annexe) :  

 recrutement de nouveaux arbitres : 49 qui viennent gonfler l’effectif de 174 arbitres sur le District à ce 
jour. Cet effectif est supérieur aux saisons précédentes et revient à celui de la saison 2019-2020. 

 actions dans les clubs : 515 jeunes licenciés mineurs dans les écoles de football ont reçu une 
sensibilisation à l’arbitrage. Dans ce nombre, 7 jeunes se sont inscrits à l’examen F.I.A. (Formation Initiale 
à l’Arbitrage). 

 actions dans le District : suivi des stagiaires BMF, coordination CDA, stages des arbitres, réunion de 
l’arbitrage pour les clubs et formation des référents en arbitrage.   

 

Le Bureau conclut que les actions de promotion de l’arbitrage du poste sont positives, plus nombreuses et efficaces 
que les actions des bénévoles les années passées. 
Le Bureau remarque que les nouvelles règles de l’arbitre assistant par les joueurs remplaçants, les 10 mètres de 
recul, le carton blanc ne sont pas tous connus des arbitres officiels du District d’Indre-et-Loire. Il faut améliorer et 
harmoniser sur les contenus de formation des arbitres. 
 
 
6- INTERVENTION DE LA SOCIETE EC CONSULTING 

 
 

Philippe GALLE rappelle l’historique des relations avec le partenaire EC CONSULTING représentée par Enrick 
COSSON et Jordan DURAND. 
 

La société EC CONSULTING souhaite lancer une nouvelle activité : proposer aux clubs cinq modules de formation 
accompagnée :  

 améliorer les ressources financières,  
 mettre en œuvre et piloter le projet de sa structure, 
 mettre en place une communication efficace pour sa structure, 
 créer et promouvoir un événement, 
 améliorer la gestion RH de sa structure. 
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Enrick COSSON présente la mission que s’est donnée sa société : accompagner les clubs au travers de module de 
formation étalée dans le temps (20h environ par module). L’objectif d’EC CONSULTING est travailler club par club 
en les accompagnant de manière opérationnelle. En tant qu’organisme de formation, ces modules de formation 
sont pris en charge par l’A.F.D.A.S., OPCO (opérateur de compétences) des clubs employeurs dans le champ du 
sport à la condition de compter un salarié et de former un dirigeant élu. EC CONSULTING veut répondre aux 
problématiques des clubs employeurs. Les clubs non-employeurs peuvent bénéficier de ces aides AFDAS à la 
condition de bénéficier de l’accompagnement D.L.A. Le D.L.A. est un dispositif public qui permet aux associations 
employeuses, structures d'insertion par l'activité économique et autres entreprises d'utilité sociale de bénéficier 
d'accompagnements sur mesure afin de développer leurs activités, de les aider à se consolider et à créer ou 
pérenniser des emplois. 
Jordan DURAND commence à initier ces méthodes d’accompagnement dans les clubs du sud du département. 
Plusieurs contacts sont pris également par ailleurs. Cette formule exige l’engagement de deux stagiaires du club 
minimum. Le module « améliorer les ressources financières » est pour l’instant le module le plus demandé. 
 
Le Bureau réagit positivement à cette nouvelle activité de son partenaire qui viendra apporter un accompagnement 
supplémentaire à celui proposé par les instances fédérales. Les formations d’EC CONSULTING sont individualisées 
par club, opérationnelles et accompagnées dans le temps. Néanmoins, la difficulté réside dans la disponibilité des 
bénévoles des clubs de s’engager dans de telles formations. 
Dans le cadre de son partenariat avec EC CONSULTING, le District communiquera sur ses supports cette nouvelle 
activité d’EC CONSULTING. 
 
 
7- INTERVENTION DE LA COMMISSION JEUNES ET TECHNIQUE 

 
7.1- Label 
Le Bureau est informé des décisions suivantes de la Commission de Labélisation.  

 un avis favorable a été donné aux candidatures des clubs suivants dans la catégorie suivante de label :  
 

* Label Jeunes FFF CA Niveau Excellence : US Monnaie 
* Label Jeunes FFF CA Niveau Espoir : AS Pays de Racan, FC Val de Cher, Richelais JS, FC Gatine Choisilles. 
* Label Jeunes FFF CA Féminines Niveau Argent : FA St Symphorien  
* Label Jeunes FFF CA Féminines Niveau Bronze : US Monnaie 
 

Le Bureau donne un avis favorable. 
 

 la candidature de l’AC AMBOISE sur le Label Jeunes FFF CA Niveau Espoir a été laissée en attente de 
l’avis du Bureau ou du Comité de direction. Le club est éligible selon les critères FFF excepté la suspension récente 
d’un dirigeant du club pour 20 matchs.  
Considérant que les critères de labélisation imposent que le club éligible ne soit pas sanctionné par une suspension 
d’un de ses licenciés pour une durée de 6 mois et plus. 
Considérant que le club d’AMBOISE AC a vu un de ses dirigeants suspendu dernièrement pour une durée de 20 
matchs, 
Considérant qu’il n’existe aucune référence dans les Règlements Généraux entre une suspension en termes de mois 
de suspension et de nombre de matchs.   
Le Bureau considère que la suspension de 20 matchs équivaut à une suspension supérieure à 6 mois, 
Le Bureau donne un avis défavorable pour la candidature de l’A.C. AMBOISE au Label Jeunes FFF CA Espoir pour 
cette saison 2022-2023. Le Bureau encourage le club pour candidater la saison prochaine à la labélisation. 
 
7.2- Football d’animation 
Philippe BONNET rappelle la tenue des finales des Challenges U11 masculins et féminins samedi 6 mai à Azay le 
Rideau. 
 
7.3- Football scolaire  
Philippe BONNET informe le Bureau de la journée de détection pour le Pôle Espoir masculin de Châteauroux. 
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L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h20. 
 
 
 

 Patrick BASTGEN        Philippe GALLÉ  

 
 
Secrétaire général       Président 
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Annexe 1 : Bilan Promotion de l’arbitrage 2022-2023 au 02 mai 2023. 
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Annexe 2 : Fusion des clubs F.C. VAL DE CHER et S.C. LA CROIX EN TOURAINE 
 
Le Bureau est informé de la réception du projet de fusion entre les deux clubs précités. 
Considérant que le dossier a été reçu par courriel au District le 24 mai 2023, 
Considérant que les deux clubs concernés par ce projet sont situés à 1.2 km l’un de l’autre (distance Michelin la 
plus courte entre les deux sièges sociaux), 
Considérant qu’il s’agit d’une fusion absorption, 
Le Bureau, jugeant sur la recevabilité, 
Dit que le projet est conforme en la forme, aux dispositions de l’article 39 alinéa 3 des R.G. de la FFF. 
 

Considérant le dossier de présentation du projet pour justifier de la fusion entre les deux clubs, le Bureau étudie 
les éléments suivants : 
 
1- Date de réception du projet 

 Vendredi 24 mars 2022 remis en mains propres. 
 

Commentaires District : Projet recevable. 
 
 
2- Distance entre les sièges sociaux des clubs 

 1,2 km selon Michelin le plus court entre Bléré et La Croix en Touraine. 
 

Commentaires District : Projet recevable.  
 
 
3- Mode de fusion 

 Fusion-absorption : le F.C.VAL DE CHER absorbe le S.C LA CROIX EN T. 
 

Commentaires District :  
Mode de fusion absorption. Les équipes du club absorbant reprennent les droits sportifs du club absorbé : D2 ou 
D3 pour l’équipe première senior masculine, D4 pour l’équipe réserve..  

 
 

4- Nom du futur club 
 Nom du futur club : F.C. VAL DE CHER 37 

Commentaires District :  
Le nouveau nom permet d’identifier la zone géographique du futur club. Le nombre « 37 » permet de le distinguer 
certainement d’un autre club le long du Cher dans un autre département. Avis favorable. 

 
5- Programme de développement et d’éducation sportive 

 Ententes de jeunes et groupement de club de jeunes depuis 20 ans. 
 Volonté de faire découvrir le football dans les écoles. 
 Conforter les équipes de jeunes dans l’élite départementale. 
 Pérenniser le futsal. 
 Poursuivre le développement du foot féminin. 
 Partager les valeurs à tous les membres du club. 
 Programme Educatif Fédéral au travers de deux postes de Service Civique. 
 Label Ecole de foot : niveau espoir actuel à consolider, et niveau Excellence visé dans 3 ans. 
 Label Ecole de foot féminine : niveau Bronze actuel, et niveau Argent dans 2 ans. 
 Projet de développer le Foot à l’Ecole à Bléré et La Croix, après celui existant à Athée s/cher.  

 
Commentaires District :  
Ecole de football fournie en effectif dans toutes catégories masculines. 
Section futsal existante. 
Section féminine existante dans toutes les catégories. 
Le F.C. VAL DE CHER est actif sur le Programme Educatif Fédéral. L’école de foot est labellisée. Les interventions 
dans les écoles primaires sont intéressantes. Avis favorable. 
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6- Encadrement et organigramme technique 

 Description des diplômes d’éducateurs fournie : 2 régionaux, 5 fédéraux et 5 animateurs, 
 Volonté de travailler avec des éducateurs diplômés, 
 Label de l’école de football obtenu, 
 Organigramme des éducateurs fourni, 
 Plan de formation des éducateurs fourni. 

Commentaires District :  
L’organigramme a permis de voir les manques en termes de certification et de diplômes dans chaque catégorie. Le 
plan de formation établi est ambitieux et permet de combler les manques et de réactualiser les vieux diplômes. 
Avis favorable. 
 
 
7- Politique sportive 

 Ramener l’équipe première senior en D1, 
 Accéder à la D3 pour l’équipe 2 d’ici 2-3 ans, 
 Créer une équipe 3 d’ici 2-3 ans, 
 Entente existante sur l’équipe senior D4,  
 Développer l’offre football pour les vétérans, 
 Conforter la place des jeunes dans l’Elite départementale, 
 Organiser un atelier foot en marchant en octobre 2023, 
 Projet de créer une section Foot Adapté, 
 Maintien d’une équipe seniors F en y intégrant les jeunes filles formées au club. 

Commentaires District :  
Le projet sportif sur la catégorie seniors se limite à deux équipes. Compte tenu du potentiel démographique, il est 
dommage de ne pas compter un effectif d’au moins trois équipes. 
Le projet de créer une équipe de sport adapté est remarquable. Le club est susceptible de s’intéresser au Foot en 
marchant. 
Avis favorable. 
 

 
8- Prévision des effectifs saison prochaine 

 Etat des lieux des effectifs pour la saison actuelle :  
* 249 licenciés au FC VAL DE CHER 37. 
* 161 licenciés au SC LA CROIX. 
Soit un total de 410 licenciés FFF au total et 22 équipes. 

 Prévision établie pour la saison prochaine des effectifs : 400 licenciés au total, 29 équipes 
Commentaires District :  
Les prévisions des effectifs pour la saison prochaine après la fusion sont fournies. L’équipe U18 disparait. Le futur 
club n’aura que 2 équipes seniors. Les prévisions voient une légère baisse totale des effectifs. 
Avis favorable 
 
9- Occupation des installations sportives 

 Etat des lieux actuel des équipements à Athée sur Cher, Bléré et La Croix en Touraine. 
 Prévision fournie d’utilisation des installations de Athée sur Cher, Bléré et La Croix pour les 

entraînements et les matchs.  
 

Commentaires District :  
Infrastructures intéressantes pour un club de 400 licenciés : 3 stades dont 1 synthétique, 3 terrains d’entrainement, 
1 éclairage homologué, 1 gymnase. L’inventaire du matériel est établi. Les installations sportives des trois 
communes seront utilisées dans la fusion.  
Avis favorable. 

 
 

10- Organigramme dirigeants et vie associative 
 Le futur organigramme du Bureau Directeur est présenté avec les commissions. 
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 La future gestion administrative et financière est précisée. 
 Prévision de constituer un Bureau Directeur de 7 à 21 membres et 6 autres commissions.  
 Présentation de la vie associative après la fusion. 
 Projet de règlement intérieur présenté. 
 Deux postes de Service Civique sur les plans associatifs et communication. 

 

Commentaires District :  
Il existe une Commission de discipline. 
La Vie associative est présentée. L’enjeu sera d’animer les 3 communes. Le siège administratif est existant à Bléré. 
Le Règlement Intérieur du nouveau club est présenté. Pas de modification des Statuts. 
Avis favorable. 

 
 

10- Arbitrage 
 4 arbitres officiels dans les deux clubs. 5 la saison prochaine. 
 Volonté de développer le Pôle arbitres via les parents de joueurs 
 1 arbitre auxiliaire actuellement, 3 ou 4 la saison prochaine. 
 Sensibilisation à l’arbitrage pour les joueurs sanctionnés en interne. 

 

Commentaires District :  
Le Bureau apprécie qu’un référent arbitre soit désigné au sein du futur Comité directeur. 
La politique liée au recrutement et à la fidélisation de l’arbitrage est fournie. 
Avis favorable. 
 
11- Politique financière 

 Présentation des bilans financiers 2021-2022 des deux clubs   
 Présentation du niveau de trésorerie dans le club du SC LA CROIX. 
 Présentation du budget prévisionnel 2023 du FC VAL DE CHER  

 
Commentaires District :  
Budget prévisionnel 2023 du FC VAL DE CHER fourni sur l’année civile, incluant le dernier semestre avant la fusion 
et le premier semestre de la fusion...lecture compliquée. Le montant de recettes laisse apparaître un sponsoring 
excellent. Le niveau de trésorerie du FC VAL DE CHER n’est pas indiqué. Le budget du futur club n’est pas fourni 
puisque celui présenté inclue le deuxième semestre de cette saison 2022-2023 et le premier semestre de la saison 
du futur club…. ? 
Le Bureau recommande de travailler avec un budget du 1er juillet au 30 juin 2024 avec une comptabilité 
d’engagement pour un club de la taille du futur F.C. VAL DE CHER 37. 
Le Bureau réclame un budget sur la saison prochaine. 

 
12- Avis des municipalités 

 Avis favorables des trois municipalités fournis : Athée sur Cher, Bléré et La Croix en Touraine 
 Avis favorable de la Communauté de communes. 

 

Commentaires District :  
Projet recevable. 

 
 

13- Pièces administratives : PV, statuts, affiliation, Footclubs 
 PV de l’AG Extraordinaire du SC LA CROIX fourni. 

 
 
Le Bureau donne un avis favorable à ce projet de fusion et transmet le dossier à la Ligue pour suite à donner et 
rappelle aux clubs du F.C. VAL DE CHER 37 et S.C. LA CROIX  EN T. les dispositions administratives de l’article 39 des 
RG de la FFF à respecter pour la suite de la fusion absorption (avant le 1er juillet) : 

 le PV AG du club du FC VAL DE CHER lors de laquelle a été adoptée l’absorption du club du SC LA CROIX 
dans le cadre de la fusion. 

  et les Statuts modifiés éventuellement du FC VAL DE CHER… 
 la procédure de fusion création sous Footclubs.  
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Annexe 3 : Fusion des clubs de l’E.S.LA CELEL ST AVANT et de l’E.S. POUZAY 
 
Le Bureau est informé de la réception du projet de fusion entre les deux clubs précités. 
Considérant que le dossier a été reçu par courriel au District le 11 avril par mail, 
Considérant que les deux clubs concernés par ce projet sont situés à 11 km l’un de l’autre (distance Michelin la plus 
courte entre les deux sièges sociaux), 
Considérant qu’il s’agit d’une fusion absorption, 
Le Bureau, jugeant sur la recevabilité, 
Dit que le projet est conforme en la forme, aux dispositions de l’article 39 alinéa 3 des R.G. de la FFF. 
 

Considérant le dossier de présentation du projet pour justifier de la fusion entre les deux clubs, le Bureau étudie 
les éléments suivants : 
 
1- Date de réception du projet 

 Mardi 11 avril 2023 par mail. 
 

Commentaires District :  
Projet recevable. 

 
 

2- Distance entre les sièges sociaux des clubs 
 11 km selon Michelin le plus court entre La Celle St Avant et Pouzay. 

 

Commentaires District :  
Projet recevable.  
 
 
3- Mode de fusion 

 Fusion absorption : LA CELLE ST AVANT (D3 et D4 seniors) absorbe POUZAY (entente senior avec LA 
CELLE). 

 

Commentaires District :  
Aucun problème car POUZAY n’a aucun droit sportif en équipe senior masculine. 

 
 

4- Nom du futur club 
 Nom du futur club : FOOTBALL CLUB LA CELLE POUZAY 

 

Commentaires District :  
Le nouveau nom permet d’identifier la zone géographique du futur club. Cependant, comme il s’agit d’une fusion 
absorption, il conviendra de modifier les Statuts du club de l’E.S. LA CELLE ST AVANT lors d’une AG Extraordinaire 
pour valider le changement de nom. 
Avis favorable. 

 
 

5- Programme de développement et d’éducation sportive 

 Entente actuelle avec le club de DESCARTES pour les 7 jeunes de l’ES LA CELLE ST AVANT. 
 Entente actuelle avec les clubs de ST EPAIN et RILLY s/V. pour le seul et unique jeune de l’ES POUZAY. 
 Volonté de développer un Pôle jeune dans le futur. 

 

Commentaires District :  
Ecole de football réduite et actuellement dispersée entre ST EPAIN et DESCARTES en entente. 
L’entente avec DESCARTES est maintenue sur l’intégralité des catégories jeunes après la fusion. Le club de 
DESCARTES supporte le P.E.F. 
Le projet d’une école de football située entre les villages de Pouzay et La Celle St Avant sera-t-elle attractive et 
viable avec les clubs voisins de ST EPAIN, A.P. ST MAURIEN, STE MAURE-MAILLE ou DESCARTES ?  
Une entente avec un club voisin semble inévitable. 
Avis favorable. 
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6- Encadrement et organigramme technique 

 2 éducateurs seniors actuellement  
 Aucune information sur leur niveau de diplôme. 
 Aucun éducateur fourni aux ententes des équipes de jeunes. 

 
Commentaires District :  
Le Bureau demande au futur club de former ou de certifier les éducateurs seniors dans un plan de formation des 
éducateurs. 
Le Bureau demande au futur club de former quelques éducateurs pour les équipes de jeunes ou accompagnateurs 
dans le cadre de l’entente avec le club de S.G. DESCARTES. 
Avis défavorable sur ce point. 

 
 

7- Politique sportive 
 Instaurer une culture du nouveau club fusionné. 
 Poursuite de l’entente seniors depuis deux saisons 
 Palier au nombre insuffisant de licenciés 
 Créer une nouvelle ambition sportive pour l’équipe première (accéder à la D2 d’ici deux ans) et attirer de 

nouveaux joueurs. 
 Créer des équipes de jeunes. 

 

Commentaires District :  
Le projet sportif réside dans l’ambition sportive de l’équipe première d’accéder à la D2. La D2 est interdite aux 
ententes, motivant ainsi la fusion. Une seconde équipe senior est en D4.  
Pas d’ambition de section féminine ou de foot en marchant. 
Avis favorable. 

 
 

8- Prévision des effectifs saison prochaine 
 Etat des lieux des effectifs pour la saison actuelle :  

o 55 licenciés à LA CELLE ST AVANT (22 seniors M + 17 jeunes + 15 dirigeants + 1 arbitre). 
o 31 licenciés à POUZAY (19 seniors M + 3 jeunes + 7 dirigeants + 2 arbitres). 

Soit un total de 86 licenciés FFF au total. 
 Prévision établie pour la saison prochaine des effectifs : 100 au total (50 seniors + 25 jeunes+25 

dirigeants).  
 

Commentaires District :  
Les prévisions des effectifs pour la saison prochaine après la fusion sont raisonnables. 
Avis favorable. 

 
 

9- Occupation des installations sportives 

 Etat des lieux actuel des équipements à La Celle St Avant et à Pouzay. 
 Prévision fournie de l’utilisation des installations de La Celle St Avant et Pouzay pour les entraînements 

et les matchs.  
 Inventaire matériel présenté 

 
Commentaires District :  
3 terrains à 11 et 3 terrains à 7 pour seulement deux équipes seniors. Les équipements sont largement suffisants 
et certainement sous utilisés. Un éclairage homologué. Un City-stade à La Celle St Avant. 
Aucun gymnase sur ces communes. 
Avis favorable. 
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10- Organigrammes dirigeants et vie associative 
 Le futur organigramme des dirigeants est présenté avec les 4 commissions. Souhait de nommer deux co-

présidents et de partager également les fonctions de vice-président, secrétariat et trésorier au sein du 
Bureau. 

 Aucune information sur la composition du Comité directeur.  
 Volonté de simplifier le fonctionnement général administratif et financier. 
 Volonté de s’engager dans un programme de recherche de financements : sponsoring, partenariats. 
 Présentation des activités extra-sportives et de la vie associative. 

 

Commentaires District :  
Le Bureau apprécie la volonté de partager les responsabilités du nouveau club entre les dirigeants des deux clubs. 
La vie associative et les manifestations du club (et les liens avec la vie locale) sont présentées. 
Pas de modification des Statuts pour l’instant, ni du Règlement Intérieur du nouveau club. 
Avis favorable. 

 
 

11- Arbitrage 
 Trois arbitres officiels dans les deux clubs. 
 Trois arbitres auxiliaires actuellement. 
 Aucune information sur la formation, la fidélité et le recrutement de nouveaux arbitres ou des arbitres-

auxiliaires, sur le rôle de l’arbitre au sein du club. 
 Volonté de ne pas désigner de référent en arbitrage. Pas de référent arbitre dans l’organigramme. 

 

Commentaires District :  
Le Bureau apprécie que le futur compte trois arbitres officiels et trois auxiliaires actuellement, ce qui est 
remarquable pour deux clubs ruraux. 
Le Bureau regrette qu’aucun référent arbitre ne soit désigné au sein du futur Comité directeur. La désignation d’un 
référent en arbitrage est obligatoire du point de vue fédéral. 
 

12- Politique financière 
 Présentation des bilans financiers 2021-2022 des deux clubs   
 Présentation des niveaux de trésorerie des deux clubs à fin juin 2022.  
 Présentation du budget prévisionnel 2022-2023 du futur club.  

 

Commentaires District :  
Le futur club démarrerait avec un niveau de trésorerie intéressant. Il pourrait développer les recettes en 
augmentant le prix des cotisations et du sponsoring. La Bureau souligne dans le budget, la part importante de la 
buvette : ce qui est remarquable. 

 
13- Avis des municipalités 

 Avis favorables des deux municipalités non fournis. 
 

Commentaires District :  
Projet irrecevable. 

 
14- Pièces administratives : PV, statuts, affiliation, Footclubs 

 Aucun PV fourni. 
 

Le Bureau donne un avis favorable à ce projet de fusion sous réserve de recevoir les pièces manquantes d’ici le 
22 mai. 
Suite à cette réception, le District transmettra le dossier à la Ligue pour suite à donner et rappelle aux clubs de l’E.S. 
LA CELLE ST AVANT et de l’E.S. POUZAY les dispositions administratives de l’article 39 des RG de la FFF à respecter 
pour la suite de la fusion absorption (avant le 1er juillet) : 

 les avis favorables des municipalités 
 les PV AG des deux clubs. 
 et les Statuts modifiés éventuellement de LA CELLE ST AVANT.  
 la procédure de fusion création sous Footclubs. 


